

solennelle circonstance, les pauvres Clarisses purent sortir de la stricte clôture qui les enferme si étroitement et aller vénérer leur Mère dans la nuit de ce tombeau qui l'avait si longtemps abritée.

Après avoir séparé du saint corps une côte gauche, la plus proche du cœur, qui était destinée au Souverain Pontife, et quelques autres parcelles dont on voulait gratifier quelques couvents de Clarisses et celui de Marseille en particulier, on transféra le reste des ossements dans une châsse provisoire qui fut scellée par les sept évêques et exposée sur le maître-autel jusqu'au 29. La cérémonie dura sept heures.

Le dimanche, 29 septembre, fut pour Claire aussi bien que pour Assise un jour de véritable triomphe. Après 590 ans, la ville séraphique vit reparaître dans ses antiques rues la fille de Favorino de Scesi, l'émule de François. La vieille cité semblait être revenue aux temps héroïques où ces deux vives lumières brillèrent au milieu d'elle et rendirent son nom célèbre dans tout l'univers chrétien. L'incident le plus touchant de cette imposante procession fut sans contredit la visite au tombeau de saint François. Claire venait encore rendre hommage à son père, à son guide dans le chemin de la pauvreté, à celui qui l'avait conduite à une si grande gloire. Au retour de la procession, les évêques confièrent l'auguste trésor aux religieuses, en attendant qu'on pût transformer en un pieux sanctuaire l'endroit même où si longtemps elle avait dormi le sommeil des justes.

Les innombrables difficultés des lieux et des temps entravèrent la marche des travaux qui ne purent être terminés qu'en 1872. La dernière translation eut lieu le 3 octobre 1872 sous la présidence du cardinal Pecci, Archevêque de Pérouse, aujourd'hui notre Pontife bien-aimé, Léon XIII. La sainte abbesse repose maintenant dans la belle châsse offerte par l'amour et la piété, sous la voûte que l'art a su orner et embellir. Claire a ainsi suivi pas à pas les traces du Séraphique Père saint François, même dans les obscurités et les gloires du tombeau.

FR. ANGE-MARIE, O. F. M.

Avis. — Le pèlerinage des Sœurs Tertiaires à Notre-Dame du Rosaire, au Cap de la Magdeleine, quittera Montréal le 5 septembre prochain à 7 h. $\frac{1}{2}$ p. m. par le bateau, *Trois-Rivières*, quai Victoria. Retour, le 6 septembre au soir.